

# ULTIMA OFERTA DE PAZ

A LOS PAISES DEMOCRATICOS SIGNIFICA  
EL DISCURSO DE AYER DE

# MUSSOLINI



El Duce habló en su representación y la de Hitler.—

**ITALIA CONTINUARA ARMANDOSE Y ARMANDOSE FUERTEMENTE**

**EL DESEO DE ITALIA ES EL DE MANTENER LA PAZ, PERO LA PAZ ES POSIBLE UNICAMENTE SI SE LLEGAN A RESOLVER CIERTOS PROBLEMAS APREMIANTES ANTES DE QUE ESTOS SE CONVIERTAN EN MALES CRONICOS**

Italia permanecerá al lado del Reich para marchar juntos en cualquiera combinación de los enemigos.—En la actualidad no existe ningún problema político en Europa que verdaderamente justifique una guerra, pero si nudos que habrá que deshacer si es que las naciones desean mantener la paz.—

**TALES LOS CONCEPTOS DE LOS TRASCENDENTES DISCURSOS PRONUNCIADOS AYER Y HOY POR MUSSOLINI**

**ESTO NO ES SOLO LA OPINION DE ITALIA SINO TAMBIEN LA DE ALEMANIA; DE MODO QUE ES LO QUE CREEN LAS POTENCIAS DEL EJE.— NI ITALIA, NI ALEMANIA, NI JAPON, SE HAN APODERADO DE UNA SOLA PULGADA DE TERRITORIO NI DE UN SOLO HOMBRE QUE ESTE BAJO LA SOBERANIA DE LAS DEMOCRACIAS; POR QUE ENTONCES TODO SE FUROR EN CONTRA DE LAS POTENCIAS TOTALITARIAS?**

El tratado de Versalles ha creado un sistema de revólveres apuntados hacia Alemania e Italia.— Luchamos en España al lado de la heroica infantería del General Franco y alcanzamos una aplastante victoria en contra de la combinación de las potencias democráticas y el bolchevismo saliendo ellas de la contienda prácticamente deshechas.

**TURIN, 15. — UP. —** En presencia de un cuarto millón de camisas negras Mussolini pronunció ayer su esperado discurso, en el cual saludó al pacto italo-alemán como un nuevo instrumento para resguardar la paz de Europa y aseguró que Italia permanecerá al lado del Reich "para marchar junto con ella contra cualquier combinación de enemigos". El Duce predijo que las garantías extendidas por las naciones democráticas serán un fracaso, recordando a sus oyentes que el bloque de las potencias totalitarias constituía una sola entidad de ciento cincuenta millones de hombres, cuyo territorio se extendía desde el Mar Báltico hasta el Mar Negro y desde la Prusia Oriental hasta los vastos territorios de Libia, siempre listos para resistir con las armas en la mano a cualquier ataque enemigo. El orador castigó duramente a los críticos extranjeros, y sus explicaciones fueron interrumpidas con gritos "Nizza, Savoya, Túnez". Sin embargo, el Duce informó a la numerosísima concurrencia de que en la actualidad no existía ningún problema político en Europa que "verdaderamente justifica una guerra, pero si existen nudos que habrá que deshacer si es que las naciones desean mantener la paz. Esto no es solamente la opinión de Italia sino también la de Alemania, de modo que esto es lo que creen las potencias del eje Roma-Berlín

(PASA a la Pág. TRES)

## Advertencia a los Países Totalitarios

### GRAN MANIFESTACION NACIONAL-SOCIALISTA esta noche EN DANZIG

MAS DE CUARENTA MIL JOVENES ALEMANES TOMARAN PARTE.—

Confían los funcionarios polacos que no se trata de ningún levantamiento. — Por tales razones no se suprimirá el desfile por las calles del puerto.—

**VARSOVIA, 15.—UP.—** Se informa en esta capital que más de cuarenta mil jóvenes alemanes, ostensiblemente típicos, han llegado a la ciudad de Danzic durante los últimos diez días para participar en la gigantesca manifestación nacional-socialista que se celebrará esta noche. Sin embargo, los funcionarios polacos confían de que no se ha planeado ningún levantamiento, por lo cual no se ha realizado ningún esfuerzo por suprimir el desfile por las calles del puerto. Se informa que uno de los

periódicos de Danzic ha impreso gran cantidad de papeletas

marcadas "sí" o "no", presuntamente (Pasa a la Pág. OCHO)



Nº 971—Director: Rafael Soler—Año III  
San José, LUNES 15 de Mayo de 1939.

La hizo hoy Farley, uno de los miembros del gabinete del Presidente Roosevelt

Los Estados Unidos irán a la guerra ante cualquier amenaza de los estados dictatoriales contra la independencia de los países suramericanos

ESTA DISPUESTA A DEFENDER LOS PRINCIPIOS ESTABLECIDOS EN DICHO HEMISFERIO DESDE HACE UN SIGLO

**MEXICO, Estado de Misouri, 15. UP.—** El Director general de

correos, James Farley, hablando como miembro del gabinete del presidente Roosevelt, hizo la advertencia a los países dictatoriales de que Estados Unidos irán a la guerra sobre cualquier amenaza que ellos pudiesen intentar en contra de la independencia de las naciones suramericanas. "Nosotros no iríamos a la guerra por motivos sentimentales, sino por defender los principios establecidos en este hemisferio desde hace un siglo, cuando notificamos al mundo que

(PASA a la Pág. SEIS)

# RECHAZADA la propuesta BRITANICA

## La Reina Elena acompañará al Rey Víctor Manuel a Berlín

TAMBIEN LOS PRINCPES DE PIEMONTE. — EL CONDE CIANO FORMARA EL SABADO LA ALIANZA POLITICO - MILITAR.

ROMA, 15. UP. — Extraoficialmente se ha sabido que el ministro de relaciones, conde Galeazzo Ciano, firmará la alianza político-militar con Alemania el próximo sábado en Berlín, después de lo cual los monarcas italianos visitarán a Hitler en la capital alemana, devolviendo la visita que éste hiciera a Italia el año pasado. Se cree que el rey Víctor Manuel II, emperador de Etiopía y rey de Albania, acompañado de la reina Elena y po-

siblemente el príncipe y la princesa de Piemonte, saldrá rumbo a Alemania a principios del mes de junio.

### NUEVO AERODROMO MILITAR ITALIANO

CASELLE, 15.—El Duce inauguró hoy un nuevo aerodromo militar en esta población, situada al pie de las altas montañas de la región fronteriza con Francia, donde un centenar de aviones ejecutaron vuelos

acrobáticos y de formación ante Mussolini y su séquito. De acuerdo con su programa el Duce visitará en los próximos cinco días unas 25 poblaciones en la provincia de Piamonte.

### RETRASADO NUEVAMENTE EL BARCO EN QUE VIAJAN LOS REYES

QUEBEC, 15. UP.—Los informes radiográficos recibidos del transatlántico "Empress of Australia" in-

Rusia mantiene sus puntos de vista originales en torno al Pacto Tripartita

MEDIANTE ESTE PACTO SE GARANTIZARIA LA INDEPENDENCIA DE LOS ESTADOS FRONTERIZOS CON RUSIA

LONDRES, 15. — UP. — En fuentes autorizadas la UNITED PRESS ha sabido que la respuesta de la Unión Soviética a las propuestas británicas sostiene su tesis original. Después de lo que en efecto significa el rechazo de la fórmula británica

dican que el barco que lleva a los monarcas británicos ha sufrido nuevos atrasos debido a los temporales de hielo y a la densa neblina, de modo que el barco no llegará a este puerto hasta el miércoles en la mañana. Durante largas horas el barco no pudo avanzar más de dos millas por hora.

de una manera cortés, diciendo que ella es inadecuada, el gobierno soviético insiste en su sugerencia original, a saber, la celebración de un pacto político de asistencia mutua entre la Gran Bretaña, Francia y la Unión Soviética, y, segundo, el establecimiento de una convención militar tripartita que deberá garantizar la independencia de los estados fronterizos con Rusia desde el Mar Báltico hasta el Mar Negro, lo que además de Polonia y Rumania incluiría Estonia, Latvia y Lituania, Bulgaria y posiblemente Yugoslavia.

Discursos políticos, música seria o alegre, noticias de todo el mundo  
**IGALOS a la PERFECCION**  
 POR MEDIO DE UN

# TELEFUNKEN

para que pueda apreciar a qué grado de perfección se ha llegado hoy día en materia de radios

TELEFUNKEN, es el radio por excelencia

OIGA CUALQUIERA DE ESTOS MODELOS ANTES DE COMPRAR



CARMEN	de 5 TUBOS
UNDINE	de 6 TUBOS
ARIADNE	de 8 TUBOS
TOSCA	de 7 TUBOS
AIDA	de 12 TUBOS

TODOS ELLOS LE GARANTIZAN LA MAS CLARA RECEPCION Y EL MEJOR SONIDO

## Facilidades de Pago

PIDA DEMOSTRACION SIN COMPROMISO A

# Salón Telefunken

— Avenida Central —

APARTADO XVIII

TELEFONO 4707

# TELEFUNKEN

**SINTONICE**

De 6.30 a 7.45 p. m.

**HOY**

Y TODOS LOS

- LUNES
- MIERCOLES
- VIERNES

# LA HORA DE LOS ELEGANTES

en "PARA TI"

ONDA LARGA 880 KC.  
ONDA CORTA 6.165 KC.

EXTRA SUAVES — LIGADA DE LUXE

con JULIO BARQUERO y su orquesta nacional.

Cantantes: ANDRES y HERRERA.



## \$3.600.000.00 monto de los depósitos DE AHORRO EN EL BANCO NACIONAL

### EN FORMA REGULAR SE INICIA ESTA SEMANA la liquidación de la cosecha de café 38 - 39

Numerosas cuentas han sido enviadas para su correspondiente tramitación y fijación del precio oficial.—

#### YA SE TOMARON ALGUNAS DISPOSICIONES QU EERA LO QUE DETENIA EL COMIENZO DE LA LABOR.— DIARIAMENTE CONTINUARA CELEBRANDO SESIONES LA JUNTA DE LIQUIDACIONES DEL CAFE.—

Fuimos informados esta mañana acerca de las actividades de la junta de liquidaciones de café, organismo encargado de hacer la fijación de los precios oficiales que deberán pagar los beneficiadores a los productores que les entregan el grano para beneficiarlo y exportarlo.

Es en cuanto se refiere a la liquidación de la actual cosecha 38-39. Se habían enviado algunas cuentas, pero no se habían tramitado por cuanto se estaba en espera de tomar algunas disposiciones, que gestionaron los interesados y de las cuales ha informado ya nuestro colega LA TRIBUNA, siendo la rebaja de un 25 por ciento en el costo del despergaminado de nuestro café en Londres y la libertad en que se deja al beneficiador de fijar en cinco colones el costo del beneficio de una fanega o de detallar todos los gastos.

Una vez tomadas tales disposiciones y puestas en conocimiento de los interesados, la junta procederá a reunirse para dar trámite a varias cuentas que se les han

enviado, iniciándose así en forma regular la liquidación de la presente cosecha 38-39, para lo cual

#### INICIADAS EN TODO EL PAIS LAS SIEMBRAS DE MAIZ

#### LA EXTENSION QUE SE CULTIVE DEL ARTICULO SERA MAYOR, LO QUE GARANTIZA UNA MAS GRANDE COSECHA

Con motivo de haberse iniciado ya el invierno con la caída de las primeras lluvias, han dado comienzo las siembras de maíz en todas las zonas productoras del país, que son bastantes y esparcidas por todo el país. En esta labor viene trabajando intensamente desde hace varios días y dentro de muy poco tiempo quedará terminada, ya que los terrenos habían sido preparados de antemano.

Nos informa persona que está al tanto de estas actividades, que este año, será mayor la extensión

la junta de liquidaciones se reunirá todos los días, ya que es elevada la cantidad de cuentas que tiene.

de terrenos que se siembren de maíz, con lo cual la producción se aumentará bastante. Los buenos precios que en la actualidad está obteniendo el artículo de 96 a 100 colones, ha hecho que se despertara mayor interés entre los agricultores que tienen terrenos aptos para su siembra y decidieran emprender su cultivo.

Así pues, la cosecha de maíz del presente año, habrá de ser mayor que la anterior.

A esta apreciable suma se elevaba ese renglón al 31 de marzo último

AUMENTO DEL 6% SE HA EXPERIMENTADO, QUE ES APRECIABLE Y MAYOR QUE EL DE LOS DEPOSITOS CORRIENTES

Habrà de aumentar más dentro de poco tiempo mediante la campaña en pro del ahorro que realiza la institución bancaria del Estado

Del último número de la interesante revista del Banco Nacional de Costa Rica, tomamos un informe de interés, en relación con los depósitos de ahorro que mantiene esa institución. Según los datos que ahí se publican, alcanzaban el 31 de marzo último a \$3.600.000.00.

Se comenta que se ha notado un aumento apreciable en estos depósitos, que es del 6 por 100, siendo un tanto mayor que el de los depósitos corrientes. Y esto a aquella fecha, cuando todavía no se había iniciado la campaña para la intensificación

del ahorro. Por lo que es indudable que a estas horas, la proporción en que ha debido intensificarse el ahorro ha de ser mucho mayor.

Hasta el momento nuestro país es de los que van más atrás en cuanto al hábito del ahorro, siendo realmente muy poca la gente que ahorra. Pero ahora la institución bancaria del estado espera que las demás bancos continúen por su parte haciendo campaña en ese sentido, hasta lograr hacer subir bastante las cuentas de ahorros.

#### PRESAGIO BENES UNA FEDERACION DE LAS POTENCIAS DE EUROPA

PITTBURGH, 15. — UP. — En un discurso pronunciado ayer por el ex-presidente de Checoslovaquia, Eduardo Benes, el estadista presagió que las naciones del continente europeo even

tualmente se organizarían en una asociación sobre una base federal, una vez que ellas saldrían del caos político de la actualidad.

## Hacer del Hospital Max Peralta un centro especializado en diagnósticos y tratamientos clínicos

TAL ES EL PROPOSITO DE LOS DIRIGENTES DE ESE ESTABLECIMIENTO

AL EFECTO SE PROYECTA ENVIAR AL EXTERIOR MEDICOS Y ENFERMERAS PARA QUE AMPLIEN SUS CONOCIMIENTOS, POR CUENTA DE LA INSTITUCION

Hoy se tramitará en tercer debate el proyecto de moratoria para los deudores de los bancos del Estado

FOR GRAN MAYORIA SE CONSIDERA APROBADA LA FORMULA CONVENIDA

Se estima que no será amplio el debate sobre el particular

En la orden del día del congreso para la sesión ordinaria de hoy figura en tercer debate el proyecto de ampliación de los efectos de la moratoria para los deudores hipotecarios de los bancos del Estado. Se tramitará el proyecto en la forma convenida en los anteriores debates por parte de los señores diputados.

Se estima en los corrillos parlamentarios que sobre el particular no habrá mayor discusión desde luego que es fuerte la mayoría a favor de la aprobación de la fórmula

referida, que cuenta con la simpatía del poder ejecutivo que fue el que sometió el proyecto en la legislación extraordinaria a la consideración del congreso.

También en la sesión de hoy comenzará el debate sobre el informe de la comisión de hacienda referente al monopolio de la gasolina. Este asunto sí provocará debate en vista de que varios señores diputados intervendrán en la discusión. También otros asuntos serán tramitados en esta semana por el congreso.

La Junta de Caridad de Cartago propone convertir el hospital Max Peralta en centro especializado en diagnósticos y tratamientos clínicos, para lo cual se ha de completar inmediatamente el equipo de estudios y operaciones del establecimiento, principizando por enviar al extranjero médicos a especializarse y enfermeras a completar sus conocimientos, lo que ha de hacerse por cuenta de la institución, en el afán muy bello y meritorio de hacer de

ese hospital una entidad científica de primer orden que aguda por el privilegiado clima de la ciudad, lo sea de reputación internacional; — informe que nos suministrara el miembro de aquella Junta don José Joaquín Peralta, quien confía en que ese proyecto ha de realizarse aunque para ello haya de hacerse sacrificios pecuniarios ingentes, como es natural. El proyecto, — comentamos nosotros — es magnífico, altamente simpático e interesante en todos sus aspectos, pero por el

costo que supone el realizarlo y las limitadas posibilidades económicas de aquella Junta, tenemos la impresión de que será difícil, pero mucho, realizar tanta obra. Recuérdese que solamente la compra de maquinaria e instalación de un aparato de radio de fuerte potencia costó al hospital San Juan de Dios más de ciento cincuenta mil colones. En fin, querer es poder y ojalá que en esta los cartagineses calien tan bello propósito.



# COGNAC FROMY

Medical Reserve oxigenado

Recomendado a las personas débiles y convalescientes, por eminencias médicas mundiales.

De venta en todas partes  
Unicos Distribuidores,  
SANTIAGO PALACIOS SUCS.

DELCOHIJO S. A.  
Representantes

## NO LEA ESTO si usted goza de buena salud

Si Ud. o algún miembro de su familia sufre de trastornos digestivos, tales como acidez estomacal, indigestión, estreñimiento, malestar después de comer, es preferible que recurra a la Leche de Magnesia de Phillips porque este acreditado producto ataca directamente las verdaderas causas de tales trastornos, con su comprobada triple acción:

1. Neutraliza el exceso de acidez en el estómago
2. Limpia suavemente el tubo intestinal
3. Tonifica todo el aparato digestivo

La Leche de Magnesia de Phillips es igualmente beneficiosa para todas las etapas de la vida—desde la más tierna infancia hasta la edad más avanzada. ¡Con razón los médicos la vienen recomendando desde hace más de 60 años!

Ahora también en forma de tabletas bajo el nombre "Milma." Estas tabletas son excelentes como antiácido.

## Evite LA CARIES

### Combata la Acidez CADA VEZ QUE SE LIMPIE LOS DIENTES

Los ácidos que se forman en la boca al fermentarse las partículas de alimento que no limpia el cepillo, con frecuencia afectan las encías y causan "picaduras" en los dientes. Pueden combatirse científicamente con Crema Dental Squibb, pues como es *antiácida*, al entrar en contacto con los ácidos los *neutraliza*. La lucha contra la caries debe ser incesante. Use este dentífrico agradable, eficaz y económico todos los días.



## CREMA SQUIBB DENTAL

... EL DENTIFRICO ANTIACIDO



# PAGINA DE LA MUJER

### BRILLANTISIMO FUE EL TRIUNFO SOCIAL ALCANZADO CON EL SOBERBIO GRAN BAILE DE CAMPESINOS EN EL GRAN HOTEL COSTA RICA.

DE LAS MAS LINDAS ASISTENTES

MEXICO

Un brillantísimo triunfo social se anotó el Club París con el ruido so gran baile de campesinos de todos los países del mundo ofrecido el Sábado último en el precioso Roof Garden y en los Jardines Españoles del Gran Hotel Costa Rica.

Entre el incontable y florido con junto de asistentes sobresalía la linda joven damita Gloria Maduro q' concurrió regiamente vestida de campesina mexicana. Todos los elogios, todas las frases de estímulo que se hagan de esa grandiosa fiesta son insuficientes para lograr dar una idea exacta de su extraordinario éxito. Sin excepción todos los invitados merecían ser premiados. Lamentamos que la falta de espacio no permita dar una crónica



SRITA GLORIA MADURO

#### ENFERMA EN ALAJUELA

En Alajuela sigue mejor de su enfermedad, la señora doña Ormintha Castro de Calvo. NOVEDADES celebra su reposición.

#### RUMBO A NICARAGUA

Rumbo a Nicaragua salió el secretario de la Legación de Nicaragua en París quien estuvo de paso entre nosotros. NOVEDADES lo despide muy atentamente.

#### ENFERMA DE GRAVEDAD EN CARTAGO

En la ciudad de Cartago continúa gravemente enferma la señorita María Eugenia Meza. NOVEDADES hace sinceros votos porque restablezca pronto.

#### DE HEREDIA

Procedente de Heredia estuvo en la capital, la señorita Olga Alfaro.

#### MEJORIA

Ha seguido mejor de su dolencia don Julio Piza de Keith. Lo celebramos.

En forma regular



### Contra las afecciones urinarias siempre

TABLETAS DE HELMITOL

#### RETRETA EN EL MORAZAN

Programa del concierto que dará la banda militar a las 20 horas en el parque Morazán, bajo la dirección del general Roberto Cantillano:

- 1.—Club Sport Barcelona. Marcha. H. Briceno.
- 2.—Comedia húngara. Obertura. Keler-Bela.
- 3.—Sangre de Reyes. Fandango guillo-fox. Luna-Balanguera.
- 4.—La princesa de los Balcanes. Vals. Eysler.
- 5.—Cádiz. Selección de la zuela. Chueca y Valverde.
- 6.—Chuspín. Danzón. V. M. Guillén.

#### HISTORIADOR.

Cadena de oro con una cruz de oro perdida ayer domingo 14 en la misa de ocho en la Iglesia de La Soledad, o en el trayecto de La Soledad a la Mueblería Silva. Gratificará a quien la devuelva. SRA. DE SILVA. Teléfono 4563.

#### ADVERTENCIA . . .

(VIENE de la Pág. UNO)

cualquier conquista de parte alguna del continente americano sería considerada como una amenaza rígida contra nosotros mismos, lo que efectivamente significaría", declaró el señor Farley. El director de correos agregó que era mucho esperar que las naciones totalitarias no tornasen sus ojos codiciosos hacia las ricas tierras de América del Sur.

A 15 minutos de San José, bellísimo, paradisíaco, está el

## HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA

(MOUNTAIN RESSORT)

El ideal para temporadas, para "week ends", para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

con su propia Lechería y finca de café.

Tels. HOTEL: RURAL 27 - AGENCIA: 2650



# GANAN EL HEREDIANO A LA LIBERTAD

## EL DEPORTIVO ESCASUCEÑO GANO EN NARANJO

CON DOS TANTOS CONTRA UNO VENCIO AL CENTRO DE SPORT DE NARANJO

Los dos teams hicieron un match muy interesante, en el que sobresalió Rogelio Jiménez del Escasuceño

Los equipiers de Escasú fueron festejados en los salones del Club naranjeño, con un lucido baile

Ante una numerosísima concurrencia se verificó ayer en la plaza de Naranjo un match de fútbol entre las primeras divisiones del Deportivo Escasuceño alineó de la siguiente manera:

David Protty, J. R. Delgado, Carlos Quirós, José A. Rivera, Aldo Chaves, Jesús María Gómez, Santiago Fernández, Rogelio Jiménez, José Castro, Isaac Delgado y Luis Fernández. El naranjeño alineó así: Eladio Róez, Roberto Gutiérrez, Jorge Arballo, Erneo Barrientes, O. Rojas, Arturo Aguilar, A-

dirán Argüello, Miguel Angel González, Humberto Pacheco, Julio Alvarado y Marco Tulio Solano. El match fué de lo más interesante que se haya presenciado en ese lugar, habiendo sido el triunfo para los escasuceños por la anotación de dos tantos contra uno. Después del encuentro fueron festejados los visitantes con un hermoso baile, el que fué amenizado por la marimba de Escasú. Arbitró el cotejo de balompié, el señor Jorge Hütt. Brillante fué la actuación del forward centro del escasuceño, Rogelio Jiménez.

## ESTE ENCUENTRO DE PRIMERAS DIVISIONES DEJO UN SCORE DE CUATRO GOLES CONTRA UNO.—

CON ESTA VICTORIA, LOS CAMPEONES DE 1937 QUEDA NDE FINALISTAS PARA JUGAR CONTRA EL ANGELES A. A., EN UNA SERIE DE TRES PARTIDOS.—

Los libertos decayeron en todo el segundo tiempo, aprovechándose los heredianos, para trepar su anotación.— En el preliminar, la segunda del Angeles A. A. venció a la tercera de La Libertad.—

En disputa del valioso trofeo CHEVROLET se enfrentaron ayer en la plaza del Oratorio Festivo, los primeros equipos del Herediano, campeón de 1937 y La Libertad. Los dos equipos se habian estado preparando ya que existe un interés por la obtención del trofeo en referencia. Del mismo modo, las alineaciones de ambos

teams fue la siguiente, el Herediano presentó a: Agapito González en la meta; Milton Malverde e Isaac Jiménez en la zaga; Carlos Garita, Mario Varela (Valecón) y Abel Sandóval en la línea de medios; Mario Riggioni, Luis Zamora, Victor Julio Viquez, Elias Quezada (Chimbolo) y Anibal Varela

(Neco); en la línea de forwards. La Libertad alineó de la siguiente manera: Goyenaga en la meta; Eduardo Goldoni y Raúl Arias en los backs. Jorge Calvo, Fausto Arguello y Carlos Chinchilla en la línea de halves; Benigno Vargas (Judas); Oscar Bolaños; Eduardo Rojas (Lalo), Maribel González, y Alberto Gólcher en la atacante

## EL 'HOMBRE ELEGANTE' SE APUNTO OTRA VICTORIA

AYER JUGO CONTRA LA PRIMERA DEL MEXICO, A LA QUE LE GANO POR LA ANOTACION DE CUATRO TANTOS CONTRA TRES

El cotejo de balompié se verificó en la plaza Yglesias de Cartago, habiendo sido dedicado a los niños Jorge Roberto y Marco Antonio Ortiz Vargas

Ayer a las tres de la tarde se llevó a cabo en la Plaza Yglesias de Cartago un interesante encuentro de fútbol, entre los primeros equipos del "Hombre Elegante" de Cartago y el "México" de San José. Los dos equipos se presentaron en muy buenas condiciones de training, y sus alineaciones fueron bastante buenas, en vista de la importancia del encuentro. El field Yglesias se vió rodeado de fanáticos de ese y otros lugares, tal el entusiasmo que había por esta contienda; con la onena del México fueron también muchos fanáticos de esta ciudad. Dió principio el evento; los cuadros en lucha hacían jugadas llenas de emoción, siendo éstas muy aplaudidas por la afición. El cotejo balompédico se resolvió favorable a los del "Hombre Elegante", por el score de cuatro tantos contra tres. La integración del equipo vencedor fue la siguiente: José Luis Méndez, Antonio Solano, Arnoldo Mora, Omar Flores, Elio Masís, Arnoldo Bonilla, Otto Mora, Anibal Madriz, Efraim Leandro, Braulio Leiva y Marcos Mora. El México llevó una onena integrada así: Vargas, Jiménez, Muñoz, Rivas, Hernández, Artavia, Hernández II, Felloqui, Cambrero y Araya.

A las diez de la mañana en la misma plaza se verificó un partido entre los juveniles Cartaginés

El evento, en su primera mitad es tuvo muy interesante; ambos equipos hicieron jugadas buenas que aplaudió la numerosa concurrencia que llenó el field. Los Heredianos abrieron el marcador mediante un shut de Elias Quesada (Chimbolo). Y así terminó el primer tiempo. Al comenzar la segunda mitad el extremo derecho liberto resultó lesionado por lo que La Libertad jugó todo este tiempo con diez jugadores. El dominio fué de los heredianos que treparon el marcador hasta cuatro tantos por uno de La Libertad anotado lucidamente por Lalo Rojas mediante servicio de Oscar Bolaños. El Herediano con esta victoria queda de finalista para jugar contra el campeón de terceras divisiones Angeles A. A. en una serie de tres partidos; los angelinos se están preparando debidamente, para oponer resistencia a este equipo de primeras categorías. La serie en cuestión promete resultar del todo ingelinos han dado muestras de lo mucho que pueden hacer en partidos frente a equipos de primeras divisiones.

y Colegio San Luis. Estos equipos efectuaron un match muy movido, el que resultó empatado a un tanto. Se disputaban un valioso juego de medallas; el match de ayer es el segundo que efectúan, atoda vez que el primero también resultó empatado; el domingo próximo se realizará el tercer evento, en el que posiblemente se decida la victoria para cualquiera de estos magníficos equipos. El match entre el "Hombre Elegante" y el "México" fue dedicado a los chiquitines deportistas Jorge Roberto y Marco Antonio Ortiz Vargas, hijos del estimable caballero Dr. don Jorge Ortiz Martín.

# HENRY ARMSTRONG PUEDE PERDER EL TITULO DE LOS WELTERS EN INGLATERRA

El doble campeón usa, además de los puños, la cabeza, y es adicto a los golpes basu victoria sobre Ernie Roderick está en peligro. — Este año no brillan los hijos de "Man War". — Los australianos listos para la Copa Davis. — ¿Irá a Puerto Rico Joe Louis? — Dempsey los tiraba más pronto que el actual campeón del mundo

El año 1939 no le ha resultado al menos hasta ahora, propicio al célebre caballo padre "Man O'War". Mientras que el pasado uno de sus hijos — "Attleship" — escribió una página gloriosa para la hipica norteamericana al ganar la carrera Grand National Steeplechase en Inglaterra y su otro vástago — "War Admiral" — continuó su racha de victorias en la que solo puso término la muerte que le infligiera "Seabiscuit" — nieto de "Man O'War" — en noviembre, este año ni los nietos ni los nietos del caballo celebrado de los Estados Unidos, han contribuido a su fama ni a los ingresos de su afortunado propietario que cobra cinco mil dólares cada vez que uuegaya visita a "Man O'War" a miras a perpetuar su glorioso estirpe.

¿Será que a los veintidos años la ancianidad de "Man O'War" se hace sentir en las posibilidades de su más reciente e honorable prole? En ese caso va a ser cuestión de que el caballo pierda o reduzca la tarifa. No hay que esperar a pagar cinco mil millones, para que luego el pobre salga un peneco.

## HENRY ARMSTRONG PUEDE PERDER EL TITULO EN INGLATERRA

Ernie Roderick, el campeón de peso "welter" del Imperio Británico, será el próximo adversario de Henry Armstrong, en un encuentro que se realizará en Londres el 21 de mayo actual. Es la primera ocasión en que el doble campeón mozo se enfrenta a la conquista de Europa y puede que sea la última. En Europa no se pelea en la manera en que se hace en Norteamérica, o por lo menos en la manera en que lo ha venido haciendo el antiguo triple campeón. En Londres, en Berlín, en París o en Barcelona, cuando

un gladiador hiere a otro con la cabeza — lo que ha hecho Armstrong muchas veces — o le da un golpe bajo, lo descalifican sin ningún miramiento. Por ese procedimiento, como se recordará, perdió otro campeón del mundo negro y norteamericano — Gorila Jones — el título que dejó en París en las manos de Marcel Thil.

A Armstrong le pudiera ocurrir lo propio pero, según se nos ha revelado, el hecho no parece que exista un entendimiento que exigirá que Roderick venga a América a darle la revancha a Armstrong, en el caso de que los jueces ingleses lo relevén del título. No habrá que decir que para la reconquista de la corona en Norteamérica se le consentiría al negro que usara hasta los pies. Y habría que ver la cantidad de público que acudiría al Yankee Stadium — pongamos por caso — para ver como Armstrong, víctima de una injusticia europea, reconquistaba en su tierra el campeonato!

## LOS AUSTRALIANOS A LA CONQUISTA DE LA COPA DAVIS

En su último esfuerzo en Australia antes de salir para América y las competencias de la Copa Davis, John Bromwich, la estrella australiana del tenis, derrotó en "sets" seguidos a Vivian McGrath. Todas las noticias que llegan del jugador que fan importante papel desempeñará en la embestida que los países extranjeros dirigirán contra los Estados Unidos, son al efecto de que Bromwich está jugando mejor que nunca.

La primera arremetida de los australianos la sufrirán los jugadores mejicanos, una oportunidad que no es para envidiada. Después vendrán para los jugadores de las Antipodas pruebas más fuertes, sobre todo ese chocho que parece inevitable contra un

"team" alemán extraordinariamente reforzado.

## ¿IRÁ JOE LOUIS A PUERTO RICO?

Si hemos de creer a Lou Brix, el manager del campeón mundial del peso gallo Sixto Escobar, la capital de Puerto Rico contará pronto con un gran estadio en el cual puedan combatir los campeones Joe Louis y Henry Armstrong, que son los que parecen tener en estos tiempos la sartén por el mango. Tendrá capacidad para 25.000 espectadores y será construido por el millonario y clubman Sr. Benitez Rexach, el creador del bello Escambron Beach Club de San Juan.

No sabemos si después de que Rexach construya su estadio, Joe Louis se decidirá a dar el salto hasta Borinquen. Hay quien dice que a Louis no le gusta combatir en climas tropicales. Por lo menos, su rajadura cuando el encuentro de la Habana contra Isidoro Gastañaga fué olímpico. Después, para justificar lo que no tenía justificación posible, se hicieron cuentos de "gangsterismo" tropical y otras majaderías por el estilo.

Menos de siete minutos necesitó el mencionado campeón Joe Louis, para deshacerse de sus tres últimos adversarios. A Max Schmeling lo liquidó en 2 minutos y cuatro segundos, a John Henry Lewis en 2:28 y a Kack Roper en 2:20. En total seis minutos y 53 segundos.

Jack Demsep los liquidaba más pronto, como lo atestigua su "match" con Fred Fulton a principios de 1919. Aunque a Fulton se le consideraba con tanto derecho como Demsep a un encuentro con el campeón Jess Willard, para deshacerse de él Jack solo necesitó 18 segundos!

Un record que Joe Louis no podrá igualar!

## ULTIMA OFERTA DE PAZ A LOS PAISES...

Viene de la pág. TRES

de las potencias europeas acerca de su discurso de ayer, el cual, según se informa, representa la última oportunidad ofrecida a la Gran Bretaña y Francia para arreglar los asuntos pendientes por medio de negociaciones pacíficas. Durante el día de hoy Mussolini se dedicará a visitar las grandes plantas industriales en esta región, algunas de las cuales son de las más importantes que posee Italia para la fabricación de material de guerra y municiones.

## MODERADO SE CONSIDERA EL DISCURSO DE MUSSOLINI EN LONDRES

LONDRES, 15. — UP. — Los observadores políticos consideran que el discurso de Mussolini de ayer fué relativamente moderado, y algunos de ellos expresaron la opinión de que esto quizá se debe al robustecimiento

de la posición franco-anglo-turca. El párrafo donde el Duce se refirió a los "nudos que todavía quedaban por deshacer" en Europa se considera como una invitación extendida a Francia para que tome acción respecto de la satisfacción de los reclamos italianos en el Mediterráneo.

## TAMBIEN EN WASHINGTON SE OPINA QUE EL DISCURSO FUE MODERADO

WASHINGTON, 15. — UP. — Según las declaraciones de algunos funcionarios y también de los círculos diplomáticos de esta capital el discurso de Mussolini debe considerarse moderado, opinándose que esto era el resultado indirecto del empujamiento anglo-francés con Turquía, y de que bien pudiera conducir al arreglo pacífico de los problemas italo-franceses. Las perspectivas internacionales son las más tranquilas en muchas semanas por lo tanto.

# 3.000 SACOS de cafe para los mercados ITALIANOS

Corresponden esos envíos a las cuotas que han sido autorizadas

SE INTENSIFICA LA EXPORTACION DE CAFE DE COSTA RICA A DICHS MERCADOS. — FUERTES COMPRAS ESTAN REALIZANDO LOS AGENTES DE CASAS CONSIGNATARIAS

Preocupado el gobierno de Italia por nivelar la balanza económica de ese país con Costa Rica autorizó la compra e importación de 3 mil sacos de café, con un gasto aproximado de un millón de liras, para embarcar en los meses de junio y julio venideros.

#### Las ventas fueron hechas

Por Agencias Unidas, 1.050 sacos; por Lusconi y Toscano mil; por Rafael Delcore, 750. Los sacos de café son de 70 kilos, pagados a 27.00 dólares por los 100 kilos. Cif. Génova. Sale, puesto en ese puerto italiano a unos 13.00 dólares quintal.

#### Unicos importadores

Ese café va consignado a la Compañía Italiana de la Importación del Café, sociedad de accionistas con oficinas abiertas en Génova, Nápoles y Trieste, formada por antiguos comerciantes en el ramo y en la que el gobierno italiano tiene el 33 por ciento de las acciones. Es la única entidad comercial que en el Reino puede importar café, siempre, en todo caso y circunstancia, con licencia expresa oficial.

#### Autorización oficial

La autorización oficial para importación de café de Costa Rica en este año 1939 es de 10 mil sacos o sean unos 15 mil quintales. Ya se hizo el primer despacho de 2

mil y pico de quintales y fuera del anunciado para Junio y Julio próximos, se harán, periódicamente otras de 3 mil.

#### Los cafés comprados

Son de clases ordinarias corrientes de los q actualmente se presenta a la venta en la bolsa del Café a cotizaciones que fluctúan entre 35 y 45 colones. En Italia no se aprecia determinadamente el café por su licor, sino que por su aroma y tamaño. Ha de ser de grano grande, hermoso para que tenga buena aceptación. Por eso gustan los cafés de la línea, preferentemente.

#### Pocas existencias

Hay en disponibilidad poco café de esas clases. Los agentes compradores, abastecedores de la Compañía Italiana de Importaciones, tienen dificultades para llenar sus pedidos por aquella circunstancia, pero, poco a poco van saliendo de la dificultad, comprando partidas pequeñas. Esta demanda es la q sostiene el buen precio interior de esas clases de cafés.

#### Ingresos por esas ventas

Ese café para despachar a Italia es comprado aquí a un promedio de precio de 11.00 dólares. De manera, que por los 10 mil sacos o 15 mil quintales (gran parte aún a comprar) quedarán en el país 165.000 dólares equivalentes a unos 965.650 colones. Esto puede nivelar balanza comercial con Italia.

**MAÑANA:** Re-estreno en español! Catalina Bárcena y Gilbert Roland, en: "JULIETA COMPRA UN HIJO"

Próximo **MIERCOLES:** Tito Guizar, Chaffán y Barcelata, en: "ALLA EN EL RANCHO GRANDE"

Próximo **JUEVES:** Don Ameche y Atleen Whelan, en: "TIERRA DE PROMISION"

Próximo **DOMINGO:** Tyrone Power y Alice Faye, en: "AL COMPAS DE MIS RECUERDOS"

## RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—0.75  
SHIRLEY TEMPLE, en: "MI TIO SAMUEL" y la extra "Desfile de Modas"

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.40  
Arturo de Córdoba, en: "MIENTRAS MEXICO DUERME"

## ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.40  
JOSE GOLA, en: "LOS CARANCHOS DE LA FLORIDA"

## CASTRO

A las 7.30 — 0.30  
William Boyd, en: "EL TREN ROBADO"

**PETERSON ASISTIRA A LA "PARADA DE LA VICTORIA" EN MADRID**

LONDRES, 15.—UP.—El subsecretario parlamentario del ministerio de relaciones exteriores, Richard E. Butler, informó hoy a la cámara de los comunes que el embajador británico, Sir Maurice Peterson, asistirá a la gran parada de la victoria en honor al generalísimo Francisco Franco en Madrid, acompañado de los atachés militar, aéreo y naval. El subsecretario hizo estas declaraciones al ser interrogado por miembros laboristas, agregando que el gobierno de la Gran Bretaña había aceptado la invitación del gobierno de Burgos de hacerse representar. El laborista Davidson preguntó a Butler si el gobierno recordaba que en este desfile participarían legionarios italianos, responsables por la muerte de numerosos marines británicos durante la contienda, cuando su aviación bombardeó y hundió varios barcos mercantes británicos. El comunista Gallagher preguntó con vivo sarcasmo si el gobierno intentaba entregar la base naval de Gibraltar al gobierno español como un "regalo de triunfo al caudillo español". El señor Butler ignoró las interpeleciones y reiteró que el gobierno había aceptado la invitación, como la habían aceptado todas las otras naciones que habían renecido al general Franco.

## GRAN MANIFESTACION

Viene de la pág. UNO

miéndose que se trata de papeletas que serán empleadas en algún plebiscito futuro que se piensa celebrar para definir la adhesión de Danzig al Reich.

# HITLER INSPECCIONA LAS FORTIFICACIONES ALEMANAS

Son las que están situadas frente a la Línea Maginot.—

SEGURA ALEMANIA DE LA AYUDA DE ITALIA EN CASO DE UN CONFLICTO.—MÚLTIPLES COMENTARIOS AL MARGEN DEL DISCURSO DE MUSSOLINI.—

BERLIN, 15. UP.— El Fuehrer Hitler llegó en la mañana de ayer a la ciudad de Aquisgrán para inspeccionar las fortificaciones recién terminadas en esta región, las q constituyen el ala derecha de la famosa línea defensiva alemana en el oeste frente a la línea Maginot en territorio francés. El Fuehrer está acompañado de un grupo de los más altos militares del ejército

to y técnicos que planearon estas fortificaciones y supervigilaron las obras mientras se estaba ejecutando. La jira de inspección continúa durante el día de hoy a lo largo de la famosa línea Sigfrid. En tre tanto los observadores internacionales en esta capital opinan q el tenor del discurso pronunciado por el Duce en Turino ayer indica que Italia no parece estar lista

para lanzarse a la guerra por la ciudad de Danzig y su incorporación al Reich. Sin embargo, los altos funcionarios del ministerio de propaganda describieron este punto de vista de los observadores como una tergiversación del discurso de Mussolini, calculada para el consumo interior de sus respectivos países, y de que esa opinión no afectaba los asuntos que confrontaba Alemania en la actualidad. El vocero del ministerio de ninguna manera contradujo las declaraciones del Duce, sino que simplemente condenó cualquier interpretación de este en el sentido de que Italia no estaría dispuesta a ir hasta cualquier punto al lado de Alemania, aun sobre el problema de Danzig si fuera del caso.

## DETERMINACION DE LAS PERDIDAS HOLANDESES EN ESPAÑA

PARIS, 15.—UP.—En los círculos financieros de Europa se entiende que el ex-premier belga, van Ziee, acordado con el gobierno de los Países Bajos, van Zeeland, convino en efectuar un reconocimiento económico de la situación española con el propósito de determinar las pérdidas exactas sufridas por ese país y sus posibilidades potenciales para recuperar con la ayuda de las naciones extranjeras, si es que el general Franco decida buscar un empréstito exterior a base de garantizar su neutralidad en un conflicto en Europa.



Próximo domingo, PALACE!  
Prohibida la reventa! Todo San José de plácemes!  
DIANA DURBIN, el angel de la pantalla, en: "LOS TRES DIABILLOS ALZAN EL VUELO"

Jueves próximo, PALACE!  
LUISA RAINER, en: "ESCUELA DRAMATICA"  
Una película Metro de Domingo!

Pronto: KAY FRANCIS, en su exitazo: "PROMESA CUMPLIDA"

Hoy, lunes 15 de mayo, 1939.

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.1—  
"VIVE COMO QUIERAS"  
La película primer premio de Frank Capra.

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 50  
"LOS NOVIOS"  
En colores por Jeanette MacDonald y Nelson Eddy

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — 40  
"EL SACRIFICIO DEL DOCTOR HALLET"  
por Ralph Bellamy

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 — 40  
"EL BESO REVELADOR"  
por Gail Patrick, Warren Williams

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — 40  
"EL GRAN REPORTAJE"  
por Claudia Morgan

**KEITH**  
A las 7 — 40  
"EL SUPERHOMBRE"  
por "BOCAZAS"  
A LAS 8.45 — 40  
VELADA DEL TRIBUNAL SUPREMO DEL ARTE  
Concurso de Radio con PREMIOS.

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — 30  
"GUERRA CIVIL"  
Por James Dunne y Mae Clark

Domingo: "LOS TRES DIABILLOS ALZAN EL VUELO", por Diana Durbin.

# HOY - HOY

LUNES 15 de Mayo de 1939. - A las 8.45 p.m.

## Teatro KEITH

Gran Acontecimiento Artístico!  
Inauguración del  
TRIBUNAL SUPREMO  
DEL ARTE

PRESENTADO POR LA ESTACION

## RADIO EL MUNDO

todos los LUNES y VIERNES y que será retransmitido por dicha emisora por Control Remoto, en la frecuencia de 360 Kilociclos Onda Larga.

### PROGRAMA

PRIMERA PARTE:

- Marcha "EL MUNDO", por la Orquesta del Maestro PRADO.
- Presentación del Sketch cómico "Encantado del Amor"
- El chistoso entremés cómico "LA SERENATA"
- "LA APUESTA".—Sketch.
- El juguete cómico "LADRON DE LADRONES".

SEGUNDA PARTE

- Introducción por la Orquesta del Maestro Alcides PRADO
- Presentación del TRIBUNAL SUPREMO DEL ARTE, tomando parte los aficionados previamente inscritos; y primera eliminatoria de los vencedores a quienes se les otorgará un PRIMER PREMIO de ₡ 10.00 y un SEGUNDO PREMIO DE ₡ 5.00.

NOTA:—Los vencedores de esta eliminatoria serán los escogidos por el público, que señalará su decisión, mediante los aplausos otorgados a los concursantes.

Los favorecidos tendrán derecho a la eliminatoria mensual para la proclamación de ESTRELLAS de la RADIO, en la que se otorgarán PREMIOS de ₡ 25.00 y ₡ 15.00.

Todos los concursantes recibirán además valiosos obsequios de los anunciantes de RADIO EL MUNDO.

### Precios:

Entrada General ₡ 0.40 - Galería ₡ 0.20